

## **RESUMEN**

La presente investigación nace por la preocupación sobre la violencia que se encuentra arraigada en todas las estructuras de nuestra sociedad.

La violencia afecta negativamente al sujeto que la sufre de muy diversas formas; entre ellas lastima su autoestima, reduce su capacidad para trabajar, produce daños físicos por la exposición directa a la misma o por el stress que produce la violencia en la persona.

Muchos estudios arrojan datos que demuestran que las formas en que se utiliza la violencia se hereda de los padres a los hijos haciendo un continuo o cadena de violencia que es necesaria romper. Es por eso que en esta investigación nos propusimos “Determinar cómo se transmite la violencia Intergeneracional física y psicológica en padres de familia con antecedentes de maltrato.”

Después de investigar la problemática nos planteamos la siguiente hipótesis “La violencia física y psicológica se transmite intergeneracionalmente a través de las experiencias vividas y utilizadas posteriormente como patrones de comportamiento por los sujetos.”

Nos centramos en la teoría de la Transmisión Intergeneracional de la Violencia que está dentro de los conceptos de punto de vista del Aprendizaje Social, mismo que tiene entre sus bases los famosos experimentos de Albert Bandura con niños.

Por lo delicado de la problemática del tema y de las características especiales de su población, ya que se trabaja con los agresores y no con las víctimas, se enmarca este trabajo en el área de la Psicología Clínica y Social, con la metodología cualitativa, de tipo exploratorio, descriptivo.

Elegimos como muestra 49 sujetos que tenían como común denominador antecedentes de violencia intrafamiliar comprobadas, es decir que las mismas hayan sido denunciadas a alguna de las instancias legales pertinentes. Esta situación hizo en muchos casos muy difícil la obtención de datos por la resistencia a participar en el estudio, la negación de información y uno que otro comportamiento agresivo contra el investigador.

Llegamos a la conclusión que la violencia física y psicológica se transmite intergeneracionalmente a través de las experiencias vividas y utilizadas posteriormente como patrones de comportamientos de los sujetos.

Este estudio muestra, una vez más, la importancia de este tipo de investigaciones y el trabajo que debe de realizar toda la sociedad en lo que es prevención de la violencia, en el hogar, la pareja, la escuela, la calle y todo espacio en el que las personas se interrelacionen.